
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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САМАЯ СУТЬСАМАЯ СУТЬ

ИРИНА ЖИЛЬЦОВА ИРИНА ЖИЛЬЦОВА 
БЕЗ ПРИКРАС РАССКАЗАЛА БЕЗ ПРИКРАС РАССКАЗАЛА 

ОБ ИТОГАХ ПОЛУГОДИЯОБ ИТОГАХ ПОЛУГОДИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА 
И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА САЙТЕ ОБЛАСТИ НА САЙТЕ 

OBNINSK.NAMEOBNINSK.NAME

ДОРОГА ДОРОГА 
К ЗНАНИЯМК ЗНАНИЯМ

ЖИТЕЛЯМ «ИВАНА КУПАЛЫ» ЖИТЕЛЯМ «ИВАНА КУПАЛЫ» 
ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ 
ШКОЛЬНОГО АВТОБУСАШКОЛЬНОГО АВТОБУСА

Cтр. 7Cтр. 7

Cтр. 8Cтр. 8

Я УЗНАЮ ТЕБЯ ПО ЗАПАХУЯ УЗНАЮ ТЕБЯ ПО ЗАПАХУ

ЖИТЕЛИ БАЛАБАНОВА СОБИРАЮТ ЖИТЕЛИ БАЛАБАНОВА СОБИРАЮТ 
ПОДПИСИ ПРОТИВ ООО «СОЮЗ-ЦЕНТР»ПОДПИСИ ПРОТИВ ООО «СОЮЗ-ЦЕНТР»

Тяжелые нынче времена. Экономика 
страдает от политических потрясений. 
Как следствие, бюджеты трясет от 
спада налоговых поступлений. Жить 
становится сложнее, и на такие темы, 
как экология, даже внимание, кажется, 
никто не обращает. Но это кажется! 
Поскольку люди живут здесь и сейчас, 
и жить хотят на территории с чистой 
экологической обстановкой.

Право на это они, несомненно, имеют, 
но возможностей все меньше.

Вот и в Балабанове жители давно 
мечтают дышать полной грудью, 
но им мешает характерный запах, 
доносящийся со стороны бывшей 
«спички», а ныне ООО «Союз-центра».

Свои жалобы балабановцы не первый 
год доносят до руководства города 
и района, но запах, говорят, от этого 
не меняется. Поэтому они перешли 
к наступательным действиям: 
собирают подписи под обращением 
сразу в несколько инстанций, требуя 
приструнить предприятие, которое 
балабановцы считают виновным 
в своем локальном экологическом 
бедствии.

Cтр. 5Cтр. 5
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На прошлой неделе балабановцы наконец 
дождались новостей по ремонту детского 

сада «Родничок», состояние которого в свое 
время вызвало бурю в соцсетях.

В администрации района помогли отделу 
образования решить проблему с подрядчиком 
для составления сметы, но вскрылась и дру-
гая беда —  если отремонтировать фасад, но 
оставить без внимания кровлю, то очень скоро 
объект снова приобретет плачевный вид. По-
этому начать работы решили с крыши.

На прошлой неделе специалисты уже вы-
езжали на место, и работа над документами 
уже завершена.

— Смета на ремонт крыши у нас готова. Но 
остается открытым вопрос с финансировани-
ем, поскольку стоимость у проекта получается 
солидная —  несколько миллионов руб лей, —  
отметил заместитель главы администрации 
района по вопросам ЖКХ Алексей СТЕПАНОВ.

Найти средства надеются в регионе, но 
пока точной информации от областного ру-
ководства нет.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

НА КОНТРОЛЕ

Амнистия «водная» 
и затронет тех соб-

ственников домов, 
которые незаконно 
врезались в систему 
«Водоканала».

— В этот период 
все, самовольно при-
соединившиеся к се-
тям водоснабжения 
или водоотведения, 
могут легализовать 
незаконные врезки, —  
сообщает министр 
строительства и ЖКХ 
Вячеслав Лежнин.

Амнистия началась 
21  августа и  прод-
лится до 1  декабря 
2023  года. Попада-
ют под неё только 
физлица.

СМЕЛЕЕ!

РЕМОНТ «РОДНИЧКА» ПЛАНИРУЮТ РЕМОНТ «РОДНИЧКА» ПЛАНИРУЮТ 
НАЧАТЬ С КРОВЛИНАЧАТЬ С КРОВЛИ

АКТУАЛЬНО 

21 августа одной из тем засе-
дания регионального прави-

тельства, которое прошло в Калу-
ге под председательством губер-
натора Владислава Шапши, стало 
обеспечение безопасности при 
подготовке общеобразователь-
ных учреждений области к ново-
му учебному году.

Как отметил Владислав Шапша, че-
рез несколько дней в регионе свы-
ше 700 образовательных органи-
заций начнут работу, за парты ся-
дут 120 тысяч обучающихся, из них 
13 тысяч первоклассников и 19 тысяч 
студентов колледжей и техникумов.

На прошлой неделе завершилась 
проверка готовности государствен-
ных муниципальных учреждений 
к новому учебному году. О ее ре-
зультатах в части выполнения про-
тивопожарных мероприятий реги-
ональный кабинет министров про-
информировал начальник Главного 
управления МЧС России по Калуж-
ской области Владислав Блеснов. 
Он рассказал, что в ходе 74 профи-
лактических осмотров и 12 прове-
рок образовательных организаций 
выявлено 88 нарушений требова-
ний пожарной безопасности. К ад-
министративной ответственности 
привлечено 17 должностных и юри-

дических лиц. Наибольшее количе-
ство объектов с нарушениями выяв-
лено в г. Калуге, Боровском, Жуков-
ском, Людиновском и Дзержинском 
районах.

С начала года в школах региона 
проведены практические трениров-
ки по эвакуации людей в случае по-
жара, инструктажи и консультиро-
вания ответственных должностных 
лиц по реализации требований по-
жарной безопасности. Размещено 
более 800 экземпляров наглядной 
агитации. В 2023 году системы про-
тивопожарной защиты заменены 
в 19 школах. Все образовательные 
организации оборудованы систе-
мами автоматического обнаруже-
ния и оповещения людей о пожа-
ре. Контроль за их функционирова-
нием ведется через ЦУКС Главного 
управления.

Владислав Блеснов сообщил, что 
в сентябре традиционно проводит-
ся Месячник безопасности детей. 
Его цель —  формирование у школь-
ников навыков безопасного поведе-
ния и действий при угрозе возник-
новения пожара и других чрезвы-
чайных ситуаций.

В целом для реагирования на воз-
можные угрозы аварий и проис-
шествий определена группировка 
сил и средств Главного управления 
в количестве 1555 человек и 147 
единиц техники.

Министр образования и науки 
региона Александр Аникеев под-

твердил, что все образовательные 
учреждения прошли проверку го-
товности к новому учебному году 
и приняты приемочными комис-
сиями. До 1 сентября недостатки 
и нарушения, выявленные подраз-
делениями Госпожнадзора, будут 
устранены. Отдельное внимание 
было уделено мерам обеспечения 
антитеррористической безопас-
ности школ. В настоящее время на 
всех объектах помимо паспортов 
безопасности разработаны планы 
и порядки эвакуации работников 
и обучающихся в случае получе-
ния информации об угрозе совер-
шения или о совершении терак-
та. Осуществляются инструктажи. 
Все объекты образования оснаще-
ны системами передачи тревож-

ных сообщений в подразделения 
Росгвардии, а также системой на-
ружного освещения. Помимо запла-
нированных тренировок 29 августа 
будут проведены всероссийские 
учения по антитеррористической 
защищенности образовательных 
организаций.

Подытоживая, Владислав Шап-
ша подчеркнул, что безопасность 
при подготовке образовательных 
учреждений к  новому учебному 
году —  важнейший вопрос.

— Проведена серьезная работа. 
Поэтому рассчитываю на то, что мы 
сумеем обеспечить все те высокие 
требования безопасности, которые 
сегодня предъявляются к нашим 
учебным заведениям, —  резюми-
ровал губернатор.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОТРЕБОВАЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОТРЕБОВАЛ 
ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ ШКОЛ ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ ШКОЛ 

АМНИСТИЮ ОБЪЯВИЛИ АМНИСТИЮ ОБЪЯВИЛИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ, В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ, 
И ЭТО ПОРАДУЕТ МНОГИХИ ЭТО ПОРАДУЕТ МНОГИХ
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В Мещовске осмотр начался с го-
родского парка на реке Турея, у вхо-
да в который работает мобильный 
пункт набора граждан на службу по 
контракту в ряды Вооруженных Сил 
Российской Федерации.

Участники консультативного со-
вета познакомились с благоустрой-
ством парка. Заявка на его обнов-
ление победила во Всероссийском 
конкурсе проектов создания ком-
фортной городской среды в малых 
городах и исторических поселени-
ях в 2019 году. На грант в размере 
40 миллионов руб лей в 2020 году 
был реализован первый этап ра-
бот. В 2021 году в рамках нацпроек-
та «Жилье и городская среда» про-
веден второй этап благоустройства 
парка —  отремонтирован фонтан, 
установлены новые арт-объекты. 
В 2022 году за счет средств об-
ластного бюджета здесь появился 
детский канатный 
городок, изготов-
ленный калужским 
производителем.

В районном цен-
тре гости также по-
бывали в  новом 
двухэтажном зда-
нии детского сада 
на 160 мест, где раз-
местились ясель-
ные и  дошкольные 
группы. Строитель-
ство велось бело-
русской компанией 
ООО «Стройцентр» 
с  мая 2021 по де-
кабрь 2022 года. Об-
щая стоимость превысила 343 млн. 
руб лей, из них 17 млн. руб лей —  
средства муниципального бюджета. 
В здании есть бассейн, музыкаль-
ный и спортивный залы, простран-
ство с интерактивным оборудова-
нием, игровые и спальные комнаты, 

а также медицинский и процедур-
ный кабинеты. Детский сад полно-
стью оснащен специальной мебе-
лью для детей младшего возрас-
та. Благоустроена прилегающая 
территория.

Обращаясь к персоналу медицин-
ского блока, глава 
региона сделал 
акцент на важ-
ности профилак-
тической работы 
с  детьми. Осма-
тривая прогулоч-
ные участки, он 
обратил внимание 
на необходимость 
создания затенен-
ных от солнца зон.

Те р р и т о р и я 
Сухиничей так-
же ок а з а лась 
в  фокусе внима-

ния участников рабочей поездки. 
В 2020 году город стал победите-
лем Всероссийского конкурса луч-
ших проектов создания комфорт-
ной городской среды в  рамках 
федерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской сре-

ды» в категории «Ма-
лые города с числен-
ностью населения до 
20 тыс. человек». Сум-
ма гранта составила 
45 млн. руб лей. На эти 
средства благоустрое-
ны две территории.

Одна из них, кото-
рую посетили губер-
натор и  главы адми-
нистраций —  родни-
ки. Для сохранения 

исторического облика этого места 
по просьбе жителей у источников 
восстановили уникальные платье-
мойки. Сегодня их используют для 
стирки крупного текстиля. В бла-
гоустройстве этого объекта ак-
тивное участие принимали сами 
сухиничане.

Вторая благоустроенная терри-
тория, представленная гостям —  
городской парк. Здесь построена 
молодежная зона с большими ка-
челями, уложена современная тро-
туарная плитка, установлены малые 
архитектурные формы, проведе-
но озеленение. Рядом с веревоч-
ным парком расположилась дет-
ская площадка с цветным резино-
вым покрытием, горками, качелями, 
каруселями, а также эко-городком. 
Парк оснащен системами освеще-
ния и  видеонаблюдения. Общая 
сумма средств на его благоустрой-
ство превысила 51 млн. руб лей, из 
них 6,2 млн. руб лей —  муниципаль-
ные средства.

Еще одна территория, которую 
посетили руководители муниципа-

литетов во главе с губернатором, 
воскресный рынок. Здесь благода-
ря победе во всероссийском кон-
курсе благоустройства малых го-
родов создается «Лучезарная ба-
зарная». Грантовая поддержка 
проекта составила 80 млн. руб лей. 
На эти средства появятся: событий-
ное пространство, спортивная зона, 
детские площадки и зоны отдыха. 
Готовность объекта сейчас состав-
ляет 60%, сдача намечена на ок-
тябрь текущего года.

В сухиничском сквере Победы 
участники консультативного совета 
возложили цветы к Вечному огню.

В Козельском районе губернатор 
и руководители муниципалитетов 
ознакомились с благоустройством 
территории села Губино.

Завершающим объектом стал 
Дом культуры в деревне Поляна 
Перемышльского района. Он воз-
веден в рамках государственной 
программы Российской Федерации 
«Комплексное развитие сельских 
территорий». Стоимость объекта 
составила 43,7 млн. руб лей. Зда-
ние рассчитано на 100 мест, име-
ет благоустроенную территорию 
и отдельную парковку для транс-
порта. Для Дома культуры приобре-
тено звуковое и световое оборудо-
вание, библиотечная и офисная ме-
бель, кресла для зрительного зала, 
одежда сцены.

Губернатор оставил памятную за-
пись в Летописи села, которую ве-
дут с 2003 года.

ПОЕХАЛИ!

ГУБЕРНАТОР ПОВЕЗ ГЛАВ АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОР ПОВЕЗ ГЛАВ АДМИНИСТРАЦИИ 
РАЙОНОВ ОБМЕНИВАТЬСЯ ОПЫТОМРАЙОНОВ ОБМЕНИВАТЬСЯ ОПЫТОМ

17 августа губернатор Владислав Шапша и главы администраций 
муниципальных образований в рамках выездного консультативного 
совета посетили объекты благоустройства и социальной сферы 
ряда районов области. Участие в работе принял председатель 
Законодательного собрания региона Геннадий Новосельцев.
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А все потому что до 10 сен-
тября боровское родиль-

ное отделение закроют. Об 
этом сообщил заведующий 
балабановской поликлини-
кой Михаил СЕРГЕЕВ на ра-
бочей планерке.

Связано это с ежегодной 
санитарной обработкой по-
мещений, которая необходи-
ма для обеспечения здоровья 
мам и новорожденных.

— До 10-го сентября наши 
пациентки будут временно 
направляться в Обнинск и ка-
лужский городской родиль-
ный дом, —  отметил Сергеев.

ВРЕМЕННО 

В конце июля в деревне Миш-
ково произошло очень непри-

ятное происшествие —  вандалы 
уничтожили одну из памятных 
плит солдатам, павшим в Вели-
кую Отечественную вой ну.

Как выяснилось позже, вино-
вными в  этом оказалась дети, 
попавшие на камеры видеона-
блюдения. Вся имеющаяся ин-
формация была передана для 
разбирательства правоохраните-
лям, однако поврежденный мемо-
риал это не восстановит.

Зато сделать это взялась ад-
министрация поселения. Врио её 
главы Андрей БУДЮК обещал жи-
телям, что все необходимые рабо-
ты проведут в ближайшее время.

И слово свое сдержал. На про-
шлой неделе вместо разбитой 
плиты появилась новая.

Этот вопрос жители Балабанова 
задают администрации города, 

которая обещала заасфальтиро-
вать дорожку с торца дома № 20 
на улице 50 лет Октября.

К работе подрядчик приступал 
и даже насыпал здесь щебень, но 
потом пропал, так и не уложив ас-
фальтное покрытие.

Администрация города говорит, 
что паниковать не стоит, надо про-
сто подождать:

— Подрядная организация под-
готовила основу, асфальтирование 
будет после того, как дорожники 
выполнят аналогичную работу на 
улицах Южная, Капитана Королё-
ва, Лермонтова.

Конечно, проживающим на ули-
це 50 лет Октября и вынужденным 
ходить по камням людям, мало радости от 
масштаба работ по городу. Но это тот слу-
чай, когда действительно придется про-
стить и понять.

— Асфальто- бетонный завод не может 

отсыпать определенное количество ас-
фальта только на одну дорожку. Логично 
заказать весь требуемый объем материа-
ла на все объекты и завершить работу, —  
объясняет администрация.

РЕАКЦИЯ

ОЖИДАНИЕ

В МИШКОВО ВОССТАНОВИЛИ В МИШКОВО ВОССТАНОВИЛИ 
РАЗБИТЫЙ ВАНДАЛАМИ РАЗБИТЫЙ ВАНДАЛАМИ 
ПАМЯТНИКПАМЯТНИК

Тренер по плаванию, спасатель, меди-
цинская сестра, дворник, уборщица —  

все эти вакансии сейчас открыты в муни-
ципальном Центре физкультуры и спорта 
(ЦФиС), под крыло которого и перейдёт 
ФОК с бассейном, который в начале осе-
ни сдадут в эксплуатацию.

Спортобъект строили три года две под-
рядные компании. Сроки сдачи переноси-
лись также трижды. Но в грядущем сентя-

бре бассейн точно откроют, если, конечно, 
найдут необходимых специалистов.

Телефон для справок 8(48438) 2–10–98.

В ПОИСКЕ

Уже на следующей неделе начина-
ется сентябрь, а значит до пуска 

отопления в дома жителей Боровско-
го района остается не так уж и мно-
го времени. Поэтому в поселениях 
сейчас на подготовку к зиме броше-
ны все силы.

Как обещали в  администрации 
района раньше, на этой неделе свою 
работу начал специалист Ростехнад-
зора, который проедет по муници-
палитетам и вынесет предваритель-
ный вердикт о  состоянии систем 
отопления.

Первой остановкой инспектора 
стало Балабаново, куда он прибыл 
23-го августа. Здесь, как и в сосед-

нем Боровске, обогревом жителей 
заведует концессионер —  компа-
ния «КЭСК».

— По сути, это не проверка, а ос-
мотр. Согласно нашему постановле-
нию в последнюю неделю августа 
предварительно смотрим готовность 
«КЭСКа» к зиме. К аких-то серьезных 
нарушений у нас специалист не выя-
вил. Есть небольшие недочеты вроде 
отсутствующей  где-то таблички или 
оставленного мусора, но это вопро-
сы, которые поправимы в течение 
пары дней. В остальном концессио-
нер к началу сезона готов, —  расска-
зал заместитель главы администра-
ции Балабанова Дмитрий ГОРОШКО.

В остальных аспектах у  города 

также все хорошо. Все управляю-
щие компании провели промывку 
и опрессовку сетей и сейчас доно-
сят чиновникам последние докумен-
ты. В прошлом году проблемы в ча-
сти пуска тепла были у объектов ЦРБ, 
в частности, у старой поликлиники 
на Фабричной. Но в этом году медики 
сделали выводы и тоже не отстают 
от других организаций на террито-
рии поселения —  на прошлой неде-
ле принесли все документы, провели 
опрессовку и даже заменили часть 
элементов системы.

Так что можно сказать, что сегодня 
город уже фактически готов к холо-
дам. Осталось лишь закончить с юри-
дическими формальностями.

ПОДГОТОВКА 

В РАЙОНЕ 

БОРОВЧАНКИ БУДУТ РОЖАТЬ БОРОВЧАНКИ БУДУТ РОЖАТЬ 
В ОБНИНСКЕ И КАЛУГЕВ ОБНИНСКЕ И КАЛУГЕ

БАССЕЙНУ В БАЛАБАНОВЕ БАССЕЙНУ В БАЛАБАНОВЕ 
НУЖНЫ ВСЕ!НУЖНЫ ВСЕ!

ГДЕ ОБЕЩАННЫЙ АСФАЛЬТ?ГДЕ ОБЕЩАННЫЙ АСФАЛЬТ?

БАЛАБАНОВО ВЫШЛО НА ФИНИШНУЮ ПРЯМУЮ ПО ПОДГОТОВКЕ К ЗИМЕБАЛАБАНОВО ВЫШЛО НА ФИНИШНУЮ ПРЯМУЮ ПО ПОДГОТОВКЕ К ЗИМЕ
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МЫ, НИЖЕПОДПИСАВШИЕСЯ
По соцсетям города во всю гуля-

ет предложение не оставаться в сто-
роне и подписать обращение в защи-
ту городского воздуха от выбросов 
ООО «Союз- центр»:

— Уважаемые горожане!
Обращаемся ко всем неравнодуш-

ным, кто желает жить в городе с чистым 
воздухом! Кого заботит здоровье, и не 
только своё, но и наших молодых поко-
лений! Речь о дурно пахнущих и вред-
ных выбросах цеха по производству 
ДСП «Союз-центра», которые в послед-
нее время участились! Не то, чтобы еже-
дневно, а по несколько раз в день! Еди-
ничные жалобы результатов не дают, 
а «ярость благородная вскипает, как 
волна»! Давайте же закончим эту трав-
лю здоровья жителей города!»

Подписные листы находится в сало-
не красоты «Дамское счастье» (Энер-
гетиков,,7) и в магазине «Пенная Гиль-
дия» (Лесная,14-А). Поддержать жа-
лобу можно до 27 августа. Потом она 
веером полетит сразу по нескольким 
адресам —  в региональные Минпри-
роды, Роспотребнадзор, Ростехнадзор, 
Природоохранную прокуратуру, район-
ному прокурору Хамиду Кастоеву, главе 
администрации Боровского района Ни-
колаю Калиничеву и его балабановско-
му коллеге Сергею Галкину.

В сухом остатке, авторы инициативы 
жалуются на регулярный характерный 
запах и вонь, пыльные осадки с чистого 
неба, невозможность открыть окна из-
за неприятного запаха и влияния все-
го этого на здоровье жителей города.

В  своем письме они напоминают 
и о неоднократных обращениях к мест-
ным органам власти, и о том, что это ни-
как не изменило ситуацию. Напротив, 
в жалобе пишут, что выбросы участи-
лись и теперь случаются по несколько 
раз в день.

В общем, ужас одного маленько-
го городка, в котором спальный рай-
он страдает от соседства с вредным 
производством.

КАК БЫЛО
Ситуация для Балабанова вообще не 

новая —  жалобы на запахи, гарь и пыль 
здесь раздаются регулярно и из разных 
уголков города. Пожалуй, помалкива-
ют только на улице Московской, зажа-
той в тиски федеральной трассой М-3 
«Украина» и железной дорогой. Им 
вроде как все нормально, хотя и рас-
положен микрорайон так, что именно 
в эту сторону чаще всего должен дуть 
ветер со стороны «спички». Не так, 
чтобы предприятие с момента основа-
ния планировало травить Московскую. 
Просто при строительстве учитывалась 
роза ветров, а микрорайон за железкой 
не был развит.

Но что мы о тех, кому и так хорошо. 
Вернемся к центру, к жителям с  чего-то 
вдруг «спального» микрорайона.

Давайте честно —  он не спаль-
ный. То, что люди весь день находят-
ся на работе, а вечером возвращают-
ся в свои квартиры, еще не наделяет 
улицу Боровскую статусом спальной. 
Она в принци-
пе выросла 
вдоль глав-
ной автомо-
бильной до-
роги города 
за которой, 
к  моменту 
появления 
первого мно-
гоквартир-
ного дома, 
уже давным- 
давно дыми-
ла «спичка». 
П р о и з в о д -
ство было за-
пущено еще 
в  1954  году, 
спустя 10  лет 
заработал фа-
нерный цех, 
а линия ДВП, которую и винят в отрав-
лении экологии города, появилась еще 
в конце 80-х.

Это сейчас напротив территории 
предприятия стоят многоквартирные 
дома № 1, 3, 5 и 7, а раньше на их месте 
были одноэтажные частные постройки 
(сохранившейся частью прошлого на 
карте города остается улица Коопера-
тивная —  между Боровской и Лесной).

К чему это экскурс в историю? Да 
к тому, что, во-первых, не предприя-
тие появилось рядом с жильем горо-
жан, а наоборот. Во-вторых, не все так 
однозначно.

ВЕРЮ-НЕ ВЕРЮ
Говорить о том, что «Союз-центр» 

уже не тот, не буду, не та тема. Но 
в его биографии и в то время, когда 
ООО было ЗАО «Плитспичпром» тоже 
случались яркие моменты. Помнится, 
лет эдак двадцать назад зимой слу-
чился один из самых эпичных выбро-
сов —  белый снег в городе покрыли 
жёлтые опилки. Ч то-то не припомню, 
чтобы история повторялась. И слава 
богу! Хотя и могла: производствен-
ные процессы дают сбои и при нали-
чии самого передового оборудования. 
Есть ли оно в системе очистки «Союз-
центра»? Судя по рассказам экологов 
предприятия, которые звучали во вре-
мя недавнего визита главы админи-
страции района Николая Калиничева 
на ООО, с очисткой проблем нет. Но ни 
Калиничев, ни Галкин, ни журналисты 
не имеем ничего общего с промыш-

ленной инженерией, а потому каждо-
му остается только выбирать один из 
двух вариантов: верить на слово или 
нет.

Глава администрации города Сер-
гей Галкин не то что в курсе данной 
экологической проблемы, он как никто 
другой в Балабанове погружен в неё, 
поскольку в первую очередь горожане 
сигналят местной администрации, а та 
реагирует в рамках своих полномочий.

— В этом году у нас был факт возго-
рания на предприятии сортировки ТКО 
на улице Лермонтова. Прокуратура 
установила факт нарушения природо-
охранного законодательства и приня-
ла меры воздействия. Больше подоб-
ных случаев там не возникало. Вес-
ной несколько раз открытое горение 
фиксировали на пунктах металлопри-
ема. С ними тоже отработали, и с тех 
пор сигналов к нам не поступало. Но 
за последний месяц датчики, установ-
ленные в городе, показали превыше-
ние вредных веществ, в том числе, по 
формальдегиду. И фиксировались они 
вблизи «Союз-центра». В жаркое вре-
мя, возможно, запах шел и с очистных 
этого предприятия, но подтверждений 
у нас нет.

Со своей стороны, мы неоднократ-
но направляли письма, в том числе 
и в Министерство экологии Калуж-
ской области, с просьбой провести 
проверку «спички». В ответах, полу-
ченных нами, все в пределах нормы.

Да, мы и сейчас фиксируем харак-
терные для деревообрабатывающего 

предприятия запахи: как 
только поступает сигнал 
от жителей, наши сотруд-
ники выезжают, нюхают. 
Но нос —  не датчик чисто-
ты воздуха, на основании 
обоняния экологи меры не 
принимают. А по замерам, 
повторюсь, у них все в пре-
делах нормы.

По сути, полномочий ад-
министрации хватает только на рабо-
ту с открытым горением в черте горо-
да и на привлечение надзорных орга-
нов для проверок, сами проверять мы 
права не имеем. Поэтому напомню, что 
в городе и районе есть Единые дис-
петчерские службы и еще Экологиче-
ский центр, все сигналы о фактах на-
рушения экологического законода-
тельства необходимо направлять туда. 
Мы будем по ним работать.

ТЕМНЫЕ ПЯТНА
Стоит ли доверять словам без под-

твержденных фактов? Конечно, нет! 
Но стоит ли впадать в панику, когда 
нос чует  что-то «характерное»? Ведь 
не секрет, что запах может и присут-
ствовать, а вредность в нем, согласно 
предельно допустимым нормам, нет. 
Да и сам запах до носов людей с тон-
ким обонянием доносит ветер. И тут 
вопрос: откуда он дует?

Для инициаторов сбора подпи-
сей против беспредела «Союз-цен-
тра» все понятно —  тянет со «спич-
ки». Для меня как такого же жителя 
города —  нет!

Да, я не живу на ул. Боровской. Мой 
дом стоит дальше —  на Лесной, окна 
квартиры выходят на сторону, откуда 
должно тянуть вонью. Но сказать, что 
она постоянно докучает, не могу. Ино-
гда доносится запах опилок, не спо-
рю, формальдегид, о котором пишут 
в письме, вероятно рассеивается на 
Боровской.

Но дело даже не в расположении 
домов и в том, кто что чует. А в прав-
де. Но докопаться до нее непросто, тем 
более сейчас.

В промышленной зоне, где распо-
ложен «Союз-центр», есть и другие 
предприятия, и мы об этом уже пи-
сали. Рядом со «спичкой» находится 
«ракетка» —  Центр спортивных тех-
нологий. Но на неё горожане не гре-
шат, вероятно, из-за расположения —  
она в стороне от домов на Боровской. 
А наведываться с проверками по соб-
ственной инициативе руководство 
города и района туда не спешит. По-
чему? Да потому, что нет у них таких 
полномочий: территория предпри-
ятий —  частная собственность и по-
пасть на нее можно только по доброй 
воле владельца. Да, это могут сделать 
структуры, наделенные полномочия-
ми охраны окружающей среды. Однако 
давайте опять начистоту. Вспомните 
недавние ЧП в Протве с гибелью рыбы. 
Когда прибыли проверяющие? Спустя 
несколько суток, поскольку в выход-
ные они не работают. Не работают эти 
контролеры и по ночам. Поэтому звать 
их нюхать балабановский воздух по-
сле заката —  пустая идея. Они при-
едут после шумихи, сделают замеры, 
но случится это в  какой- нибудь будний 
день. Плюсуйте к этому вето на «кош-
марить бизнес», что в экономической 
ситуации сегодняшнего дня никто де-
лать не станет, и получите ответ, на-
сколько эффективно обращение, под 
которым сейчас собирают подписи.

Конечно, неприятно осознавать, что 
ситуация с экологией падает в про-
пасть и с каждым годом только на-
бирает скорость. И что на любом об-
ращении, подобно инициированном 
жителями Балабанова, можно сразу 
ставить крест. Но давайте честно: это 
так!

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПРОБЛЕМА

Я УЗНАЮ ТЕБЯ ПО ЗАПАХУЯ УЗНАЮ ТЕБЯ ПО ЗАПАХУ
ЖИТЕЛИ БАЛАБАНОВА СОБИРАЮТ ПОДПИСИ ЖИТЕЛИ БАЛАБАНОВА СОБИРАЮТ ПОДПИСИ 
ПРОТИВ ООО «СОЮЗ-ЦЕНТР»ПРОТИВ ООО «СОЮЗ-ЦЕНТР»

Тяжелые нынче времена. Экономика страдает от политических потрясений. Как следствие, 
бюджеты трясет от спада налоговых поступлений. Жить становится сложнее, и на такие темы, 
как экология, даже внимание, кажется, никто не обращает. Но это кажется! Поскольку люди 
живут здесь и сейчас, и жить хотят на территории с чистой экологической обстановкой.

Право на это они, несомненно, имеют, но возможностей все меньше.

Вот и в Балабанове жители давно мечтают дышать полной грудью, но им мешает 
характерный запах, доносящийся со стороны бывшей «спички», а ныне ООО «Союз-центра».

Свои жалобы балабановцы не первый год доносят до руководства города и района, но запах, 
говорят, от этого не меняется. Поэтому они перешли к наступательным действиям: собирают 
подписи под обращением сразу в несколько инстанций, требуя приструнить предприятие, 
которое балабановцы считают виновным в своем локальном экологическом бедствии.
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В минувшую субботу, 19 августа, на од-
ном из частных сельхозпредприятий Бо-

ровского района произошла трагедия. Под 
колеса погрузчика, управляемого 15‑лет-
ним подростком, попал его сверстник.

Мальчик поступил в Боровскую ЦРБ в край-
не тяжелом состоянии. Спасти его у врачей 
шансов не было.

По одной из версий, подросток выпал из ка-
бины погрузчика.

Что делали на предприятии несовершенно-
летние и кто разрешил им управлять спецтех-
никой, предстоит выяснить следствию.

Пока есть разнящаяся информация. По од-
ной, дети приехали из Белоусово на место ра-
боты мамы одного из мальчиков. По другой —  
подростки подрабатывали на предприятии.

Об этом жителей Калужско-
го региона предупреждает 

ГИБДД.

Сейчас у  животных период 
размножения, и они могут нео-
жиданно выскочить под колёса 
машин, пересекая дорогу.

С начала года в Калужской об-
ласти зафиксировали уже 104 та-
ких случая, и в некоторых из них 
водители и пассажиры авто по-
лучили серьёзные травмы.

 ТРАГЕДИЯ 

НАЧЕКУ! 

В этот раз правоохранители задержали 
73 иностранных гражданина, которых 

проверили на причастность к соверше-
нию преступлений. В ходе рейда было 
выявлено 46 административных нару-
шений миграционного законодательства.

Глава администрации Боровского 
района высказал стражам порядка бла-
годарность и попросил не останавли-

ваться на одном обходе.
— За эту работу хочется сказать от-

дельное спасибо, потому что как мы 
обсуждали ранее, именно провер-
ки миграционного законодательства 
и  пресечение нарушений в  данной 
сфере сейчас важны как никогда. На-
деюсь, что эти рейды будут продол-
жаться и дальше, —  отметил Николай 
Александрович.

КОНТРОЛЬ

ОСТОРОЖНО НА ДОРОГЕ! ОСТОРОЖНО НА ДОРОГЕ! 
ТАМ МОГУТ ПОЯВИТЬСЯ ЛОСИ!ТАМ МОГУТ ПОЯВИТЬСЯ ЛОСИ!

22 августа около 08:50 
на 397‑ км автодороги 

А108 в районе г. Балабанова 
произошло столкновение ав-
томобилей «Форд Фьюжн» 
и КамАЗ.

По словам очевидцев, ино-
марка петляла, а потом вы-
летела на встречную полосу 
под самосвал. 38-летний во-
дитель погиб на месте.

Водитель КамАЗа серьез-
но не пострадал и отказался 
от помощи медиков.

УЖАС

22 сентября  приедет в район в рамках 
выездного приема юрист Рабоче-

го аппарата Уполномоченного по правам 
человека в Калужской области. 

Консультация бесплатная, и получить её 
смогут все, у кого есть сложные правовые во-
просы на темы жилья, земли, ЖКХ, социаль-
ного обеспечения, трудовых отношений и т. п.

Прием пройдет с участием нотариуса 

Ирины Афониной, что станет дополни-
тельным бонусом в разрешении сложных 
ситуаций. Главное - принести с собой все 
необходимые документы. 

Дополнительную информацию можно 
узнать уже сейчас по телефону 8 (48438) 
4-39-84.

Место проведения консультации: 
г. Боровск, пл. Ленина, 2. (Боровская 
библиотека). 

ВОЗМОЖНОСТЬ

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
ПРОИЗОШЛО СТРАШНОЕ ДТППРОИЗОШЛО СТРАШНОЕ ДТП

ЮРИСТ КАЛУЖСКОГО ЮРИСТ КАЛУЖСКОГО 
ОМБУДСМЕНА ПРИМЕТ БОРОВЧАНОМБУДСМЕНА ПРИМЕТ БОРОВЧАН

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОД КОЛЕСАМИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОД КОЛЕСАМИ 
ПОГРУЗЧИКА ПОГИБ ПОДРОСТОКПОГРУЗЧИКА ПОГИБ ПОДРОСТОК

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОВЕЛИ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОВЕЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ РЕЙД ПО МИГРАНТАМОЧЕРЕДНОЙ РЕЙД ПО МИГРАНТАМ
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РАЗВИТИЕ

ЕЩЁ НЕМНОГО 

СКОРО В ШКОЛУ 

В ГОЛОМ ОСТАТКЕ

Этот год для Боровского рай-
она стал годом тотальной эконо-
мии. И это не могло не затронуть 
одну из самых больших статей рас-
хода —  образование. Обычно лето 
для школ становится временем про-
ведения ремонтов и прочих работ, 
но на этот раз средств у директоров 
хватило лишь на точечные доделки.

В таких условиях было особенно 
интересно узнать, могут ли все шко-
лы подготовиться к новому учебно-
му году и не получить целую кучу 
замечаний. Исходя из предвари-
тельной оценки отдела образова-
ния —  все получилось. А вот со сто-
роны сотрудников МЧС си-
туация выглядит несколько 
иначе.

Например, начальник 
Главного управления МЧС 
России по Калужской об-
ласти Владислав БЛЕСНОВ 
включил Боровский район 
в пятерку самых проблем-
ных вместе с Жуковским, 
Людиновским, Дзержин-
ским и Калугой, где также 
выявили много замечаний. 
Это подтверждают и его 
районные коллеги.

— Основной проблемой 
не только у нас, а и по всей 
области являются устарев-

шие системы пожарной сигнализа-
ции. Большинство установлено еще 
в годах 2008–2009, но их замена 
требует очень серьезных денежных 
вложений. Грубых нарушений выяв-
лено не было, есть недостатки, но 
все они устранимы к сентябрю, —  
отметил представлявший МЧС на 
еженедельной планерке Евгений 
НЕДОРЕЗОВ.

Занятно, что по сути визит МЧС 
в школы и сады носит, по сути, про-
филактический характер, так как по-
становлением правительства пла-
ново проверять сады и школы до 
2030 года им запрещено. Соответ-
ственно, никаких предписаний со-
трудники надзорного отдела вы-

дать не могут, только порекомен-
довать чиновникам принять те или 
иные меры. И, казалось бы, какая 
разница,  нарушения-то все равно 
находят, но на самом деле 
отсутствие именно пред-
писания сильно усложня-
ет для чиновников работу, 
ведь без этой заветной бу-
маги гораздо сложнее по-
лучить финансирование на 
устранение проблем. Так 
что даже интересно, как 
в итоге будут справляться 
школы и сады районы.

МАРШРУТ 
В НИКУДА

Второй непростой 
темой в сфере обра-
зования остается ор-
ганизация школьных 
маршрутов. Их в ре-
гионе утверждали на 
прошлой неделе, и тут, как 
водится, новостей две: хоро-
шая и плохая. Начнем с пози-
тива —  все действовавшие 
в  прошлом году автобусы 
продолжат свою работу без 
сокращений. Плохая —  но-
вых маршрутов в районе не 
добавится. Несмотря на то, 

что жители отдельных населенных 
пунктов очень на это надеялись.

В качестве примера можно при-
вести поселок Иван Купала в СП 

«Ворсино». Жители жалуются, что 
просят транспорт для своих детей 
уже достаточно давно, но никак не 
могут получить ответа от местных 
властей. Что примечательно, того 
же ждут и в отделе образования.

— В этом году запустить авто-
бус не получится, скорее всего, по-
скольку трасса областная и техни-

ческих условий для обустройства 
остановки там нет. Наша комиссия 
подводит итоги и будем выносить 
предписание на поселение, чтобы 

в администрации подума-
ли, какие шаги можно пред-
принять, —  отметила воз-
главляющая отдел Наталья 
КУСТОВА.

И все бы хорошо, только 
в администрации СП «Вор-
сино» подобному посылу 
очень удивились. И понять 
чиновников можно. Ведь до-
рога находится в собствен-
ности региона, а образо-
вание —  полномочия рай-
онных властей, а никак не 
местных. Почему же в та-
ком случае предпринимать 
 какие-то шаги, искать выхо-
ды и решения должны в по-
селении —  действительно 
загадка.

Так что с одной стороны имеем 
готовность прорабатывать вопрос, 
с другой —  полное непонимание, 
кто и как это будет делать. Поэтому 
какие перспективы у школьников 
поселка получить долгожданный 
автобус и когда, пока даже спрог-
нозировать сложно.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ЖИТЕЛЯМ «ИВАНА КУПАЛЫ» ПРИДЕТСЯ ЖИТЕЛЯМ «ИВАНА КУПАЛЫ» ПРИДЕТСЯ 
ПОДОЖДАТЬ ШКОЛЬНОГО АВТОБУСАПОДОЖДАТЬ ШКОЛЬНОГО АВТОБУСА

ДОРОГА К ЗНАНИЯМДОРОГА К ЗНАНИЯМ
Школы района откроют свои двери для учеников уже на следующей неделе. А значит, пришло 
время подвести итоги подготовки образовательных учреждений к новому учебному году.

На прошлой неделе отдел образования района заверил, что плановая проверка прошла хорошо. 
А теперь свою оценку, пусть и не такую радужную, дали сотрудники МЧС.

К тому же открытым остался вопрос о маршрутах школьного автобуса. Например, жители КП «Иван 
Купала» в СП «Ворсино» просят сделать остановку и у них, но в этом году этим надеждам точно не 
суждено сбыться.

Это обучение детей разного 
возраста (с 7 до 14 лет) осно-

вам программирования и знаком-
ство их с миром IT.

Основная цель Академии —  
профориентация детей в  сфе-
ре IT. У ребят есть возможность 
прокачать свои навыки и попро-
бовать себя в пяти основных ай-
тишных направлениях:

 3D-моделирование и работа 
с 3D-принтером;

 Создание и  разработка 
сайтов;

 Робототехника —  работа 
с сертифицированными конструк-
торами LEGO, предназначенными 
для учебы;

 Разработка двухмерных 
и трехмерных игр;

 Программирование на язы-
ке Python.

В итоге у воспитанников Ака-
демии вырабатывается систем-
ное мышление и они становятся 
более усидчивыми и дисципли-
нированными, повышается моти-
вация и интерес к учебе и точным 
наукам.

В Академии ребят научат ис-
пользовать гаджеты не толь-
ко для развлечения, но и для 
работы.

Заинтересовались? Узнай-
те больше о  малой компью-
терной Академии в  Обнинске! 
(https://obninsk.top-academy.ru/
small- computer-academy) Кстати, 
регулярно на базе Академии про-
ходят бесплатные мастер- классы 
и уроки.

ЧТО ТАКОЕ МАЛАЯ КОМПЬЮТЕРНАЯ АКАДЕМИЯ?
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ГЛАВНАЯ СФЕРА
Из всех поселений Боровского 

района СП «Асеньевское» можно 
назвать одним из самых противоре-
чивых. С одной стороны, это послед-
ний муниципалитет, который в пол-
ном смысле остался именно сель-
ским поселением. Тут нет никаких 
развивающихся экономических зон, 
бывших военных городков или насе-
ленных пунктов, которые по факту из 
деревень превратились в пригоро-
ды. А следственно нет такого коли-
чества проблем, которые неизбежно 
возникают в таких случаях, а зада-
чи перед администрацией стоят мак-
симально понятные —  ЖКХ, благо-
устройство и социалка.

С другой стороны, в том, что мест-
ным властям приходится скучать без 
дела, тоже не скажешь. Ведь в со-
став поселения входит аж 36 дере-
вень. И каждой из них нужно уде-
лять внимание. При том, что бюд-
жет у Асеньевского один из самых 
скромных в районе.

Так что о чем поговорить и что 
объяснить жителям у главы адми-
нистрации Ирины Жильцовой точ-
но было. При этом ее выступление 
получилось самым коротким в сезо-
не, но об этом мы поговорим чуть 
позже. А пока приступим к самому 
отчету.

Самым важным проектом в первые 
полгода, да и будем честны, всего 
2023-го года, для муниципалитета 
стала газификация деревень Тюни-
но и Висящево. Ждали этого собы-
тия аж с 2019-го года, когда адми-
нистрация начала готовить проект. 
Но последовавшие за этим собы-
тия постоянно мешали довести его 
до реализации. Сначала коронави-
рус и локдаун, потом начало СВО 
и последовавшие за этим «штор-
ма» в экономике. В этом году нако-
нец свершилось. Да и с подрядчиком 
поселению повезло, что сейчас уже 
само по себе достижение.

Работы выполнили качественно 
и в срок. Так что уже сейчас жители 
могут подавать заявки на подклю-
чение к новым коммуникация, а по 
прогнозам Жильцовой, те, кто сде-
лает это раньше всех, могут полу-
чить голубое топливо уже до конца 
2023-го, так что затягивать селянам 
не рекомендуют.

П о м и м о  э т о г о , 
в  теме газификации 
есть и еще одна хо-
рошая новость. Не то 
чтобы прорывная, но 
приятная для жите-
лей домов № 1 и № 2 
по улице Центральной 
в Серединском. Их, наконец, тоже 
подключат к долгожданному ресур-
су. По совпадению —  работать над 
этим также начали в 2019-м году. 
Так что в данном случае обещанного 
пришлось ждать даже не три, а че-
тыре года, но в нынешних условиях 
тотальной экономии на всем подряд 
любой реализованный проект уже 
радость.

О ДЕНЬГАХ И ЭКОНОМИИ
К слову, об экономии Ирина Нико-

лаевна рассказала немало, и причи-
ны для того есть. Асеньевское посе-
ления совсем небогатое —  так было 
и в предыдущие годы. А в нынешних 
реалиях ситуация заметно усугуби-

лась. И хотя средств в распоряжении 
чиновников стало меньше, количе-
ство стоящих перед ними задач ни-
как не поменялось. Это приводит по-
рой к очень сложным выборам, ког-
да приходится реализовывать одни 
планы, отказываясь от работ в дру-
гих местах.

Наглядным примером может стать 
ситуация с отсыпкой дорог. Пока со-
седи бодро рапортуют об объемах 

и  потраченных средствах, в  Асе-
ньевском эту работу пока даже не 
начинали.

— Скажем прямо —  финансов на 
проведение этих работ у нас недо-
статочно. Причин тому много. Здесь 
и большие проекты вроде благоу-
стройства придомовой территории 
в Борисово, и текущие работы —  та-
кие как уборка снега зимой и вывоз 
мусор с контейнерных площадок. 
Свободных средств остается немно-
го. Поэтому мы приняли решение на-
править деньги на Тюнино и Висяще-
во. В этом году там шло строитель-
ство газопровода и  есть участки 
которые необходимо привести в по-
рядок. К тому же в том же Висяще-
во отсыпки полноценной не было 
6 лет, люди ждали, когда завершит-
ся основной этап работ. Обраще-
ний к нам поступает много, и даже 
если мы не выполняем их сиюминут-
но, знайте, что без внимания мы ни 
одну просьбу не оставим. Может не 
в этом году, но проблемы обязатель-
но будем решать, —  пояснила Ирина 
Николаевна.

Остановимся на этих нюансах под-
робнее и начнем с самого очевидно-
го вопроса —  если большой проект 
так мешает поселению, то зачем за 
него вообще браться? Дело в том, 
что благоустройство «придомовки» 
в Борисово —  не прихоть админи-
страции. Местные жители изъяви-
ли желание участвовать в програм-
ме инициативного бюджетирования, 
то есть, частично взяли финансиро-
вание проекта на себя, а чиновники 
обязаны заплатить основную часть. 
Само собой, отказать активным жи-
телям в администрации не могут. 
К тому же для поселения это пер-
вый подобный случай, когда люди 
соглашаются поддержать не рабо-
ты вроде газификации, а конкрет-
но благоустройство вокруг отдель-
но взятого дома, и само собой такие 
стремления нужно поощрять. Общая 
стоимость контракта составила 4,2 

миллиона руб лей, рабо-
ты фактически уже за-
вершены. 21-го августа 
сюда выезжала комис-
сия, которая взяла про-

бы асфальта.
Что же до текущих вопросов, то 

ситуация с мусором в этом году ста-
ла «бичом» многих поселений и Асе-
ньевское тут не единичный пример.

— У нас 22 контейнерных пло-
щадки. В  этом году мы отыграли 
контракт на улучшение мест сбо-
ра мусора в Серединском, Федори-
но и Тюнино. Работы уже начались, 
и в скором времени подрядчик дол-
жен закончить. Но модернизация —  
это одно. Очень остро стоит вопрос 
с крупногабаритным мусором. Есть 
много обращений, и люди, которые 
не понимают, что утилизация все-
го, что не попадает под ТКО, опла-
чивается отдельно. Поэтому возле 
контейнерных площадок свалива-
ют самые разные отходы —  дере-
вья, бетон и прочее. На их уборку 
идут средства, которые сами же 
жители платят в виде налогов. Мы 
уже потратили на эти цели 400 ты-
сяч руб лей, а год еще не закончил-
ся. Я думаю, все согласятся, что луч-
ше бы эти деньги пошли на те же 
дорожные работы, чем на ликвида-
цию свалок, —  рассказывает Ирина 
Николаевна.

ОДИН ВОПРОС
Также из интересного —  в посе-

лении продолжают ставить септики 
к многоквартирным домам. В про-
шлом году пробный проект был 
опробован на доме № 4 в Середин-
ском и показал себя неплохим вари-
антом. Уж точно более экологичным 
и удобным, чем просто сброс сто-
ков на рельеф, ведь очистных соо-
ружений здесь попросту нет. Поэ-
тому в этом году такое же оборудо-
вание поставили на дом № 5. Пока 
все работает хорошо, посмотрим, 
как пойдет дальше, но инициатива 
интересная.

Проблемным вопросом остает-
ся и состояние детских площадок. 
В этом году в планах у администра-
ции было построить еще одну —  

в деревне Дылдино, но средства по 
программе минсельхоза региона не 
дали. Чиновники руки не отпускают, 
и обещают бороться за финансиро-
вание в следующем году. Всего в по-
селении есть три большие детские 
зоны —  в Асеньевском, Серединском 
и Борисово, а также две маленьких 
в Коростелево и Ищеино.

— Из трех самых больших в нор-
мальном состоянии площадка толь-
ко в деревне Серединское. В Бори-
сово и Асеньевском они разрушены, 
и хочется обратиться к родителям, 
детям и подросткам. На эти рабо-
ты тратится много сил и средств, 
и так относиться к общему имуще-
ству неправильно. Мы потратили на 
ремонт в этом году больше 200 ты-
сяч и все —  равно это не помогает. 
В Борисово умудрились даже ото-
рвать мягкое покрытие. Приводить 
в порядок, конечно же, будем, но, 
как говорится, нет слов, —  отмеча-
ет Ирина Николаевна.

А вот с вопросами у Ирины Нико-
лаевны не сложилось —  в коммента-
риях жители прислали всего один. 
Касался он увековечивания памя-
ти воинов- дзержинцев. Каждый ок-
тябрь в деревне Ищеино, где нахо-
дится братская могила защитников 
Родины, проходят торжественные 
мероприятия, и люди хотят видеть 
список захороненных здесь бойцов.

— Памятник был поставлен в 50-е 
годы и изначально был посвящен 
141 воину- дзержинцу, и отдельного 
списка на нем изначально не было 
предусмотрено. Мы обязательно 
проконсультируемся со специали-
стами, уточним, как эта работа де-
лается, и дополнительно сообщим, 
можно ли это сделать и что для этого 
нужно, —  ответила Жильцова.

И на этом прямой эфир завершил-
ся. Ирина Николаевна по традиции 
поблагодарила всех активных жи-
телей, которые приходят на суббот-
ники или другим способом вносят 
вклад в жизнь поселения. Например, 
отдельно отметила жителя деревни 
Гольтяево, который своими руками 
построил новую церковь.

 ► Степан ФЕДОРОВ

САМАЯ СУТЬСАМАЯ СУТЬ
ДИАЛОГ

Сезон отчетов глав администраций перед населением почти завершен. На прошлой 
неделе очередь зачитать доклад дошла до возглавляющей СП «Асеньевское» Ирины 
ЖИЛЬЦОВОЙ.
Одной из отличительных особенностей докладов Ирины Николаевны можно назвать её 
честность с жителями. Общаясь с людьми, пустых обещаний она старается не давать, 
а о проблемах (там, где они есть) говорит прямо и не скрывая.
Поэтому и в этом прямом эфире речь шла не столько о достижениях, сколько 
о ситуации в поселении в целом, и тех «болевых точках», которые остаются 
актуальными и по сей день.

ИРИНА ЖИЛЬЦОВА БЕЗ ПРИКРАС ИРИНА ЖИЛЬЦОВА БЕЗ ПРИКРАС 
РАССКАЗАЛА ОБ ИТОГАХ ПОЛУГОДИЯРАССКАЗАЛА ОБ ИТОГАХ ПОЛУГОДИЯ
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Да не просто так, а для того, чтобы устроить со-
ревнования по мотоджимхане.

Уже в ближайшую субботу, 26-го августа, на ого-
роженной площадке за Домом культуры состоится 
региональный этап Кубка федерации по данной дис-
циплине. Для тех, кто не в курсе – состязаться мото-
циклисты будут в преодолении полосы препятствий 
из конусов, стараясь пройти трассу как можно бы-
стрее и при этом сбить как можно меньше «вешек».

Участников в 9:30 ждут на регистрацию, после ко-
торой в 11:00 пройдет вводный брифинг. Сами же 
заезды начнутся в 12:00.

Там до 27 августа развернулся фести-
валь «Калуга. Улица. Еда»

Сквер им. Ленина на ул. Кропоткина 
превратился в гастрономическую Мек-
ку, в которой вас ожидают 45 проектов от 
лучших кулинаров Калуги и других реги-
онов России.

Кроме богатого выбора блюд от участ-
ников фестиваля, организаторы подгото-
вили и зрелища —  игровое пространство, 
выставку и конкурс художников граффи-
ти, лекторий и кинопоказы, ярмарку ло-

кальных мастеров, танцевальные батлы, 
выступления музыкальных групп, диджей 
сеты и кулинарные шоу.

У вас есть ещё время съесть  что-нибудь 
вкусненькое! Худеть будете позже!

АНОНС

НЕ ПРОПУСТИ!

ИНТЕРЕСНО 

В КАЛУГЕ ЕЩЁ МОЖНО В КАЛУГЕ ЕЩЁ МОЖНО 
ВКУСНО ПОЕСТЬ!ВКУСНО ПОЕСТЬ!

«Театральный причал» стар-
тует 26 августа. В программе вы-
ступления ведущих театральных 
коллективов из Москвы, Санкт‑ 
Петербурга, Воронежа, Липецка, 
Калуги.

В  день открытия спектакли 
пройдут сразу на трех площадках: 
на улице и площади Театральной 
и на основной сцене Калужско-
го театра кукол (он организатор 
фестиваля).

Посмотреть можно будет спек-
такли перчаточных, ростовых 
и планшетных кукол. Вход на улич-
ные мероприятия свободный.

«Театральный причал» прод-
лится целый год и  завершится 
в День города Калуги 31 августа 
в 2024 году.

Деньги на эти работы 
главная святыня Бо-

ровского района получила 
по президентскому гранту.

А поскольку монастырь 
является объектом куль-
турного наследия, начав-
шейся ремонт курирует ре-
гиональное управление по охране ОКН.

На выделенные средства обновят фа-
сад, благоустроят прилегающую терри-

торию и положат новый 
асфальт.

На прошлой неделе 
в паблике монастыря по-
явились его фотографии 
без хорошо знакомых 
боровчанам белых стен. 
Смотрится объект макси-
мально непривычно, но 

в посте заверили, что привыкать к ново-
му облику не стоит и очень скоро фасаду 
вернут изначальный облик.

ТВОРЧЕСТВО

РЕМИКС 

ПАФНУТЬЕВ-БОРОВСКИЙ ПАФНУТЬЕВ-БОРОВСКИЙ 
МОНАСТЫРЬ РЕСТАВРИРУЮТМОНАСТЫРЬ РЕСТАВРИРУЮТ

Причем относится это как к юным да-
рованиям, так и к основному составу 

ФК «Текстильщик».

Самые младшие ребята недавно завер-
шили выступление в «Северной лиге», 
где боролись за медали с еще пятью ко-
мандами из Обнинска и Малоярославца. 
Сыграли ребята очень достойно, и в итоге 
смогли попасть на пьедестал, заняв тре-
тье место и уступив только соперникам из 
наукограда.

Взрослым же игрокам выпал очень на-
пряженный матч в рамках регионально-
го футбольного чемпионата. Играли про-

тив серебряных призеров прошлого года 
«Олимпик-Калуга-М», да еще и на их поле 
в Калуге. Оба тайма прошли в постоянной 
борьбе, но в итоге победа осталась за ер-
молинцами со счетом 5:3

Юмористы‑ хоккеисты! Как это? Мы пока и сами не знаем, 
но у вас есть возможность увидеть все своими глазами.

В воскресенье, 27 августа, в 13:00 в обнинском Дворце спорта 
«Олимп» (пр. Ленина, 153) состоится товарищеский хоккейный 
матч между командой «Обнинск» и «Comedy Club Production», 
в составе которой на лед с клюшками выйдут комики. Так что 
у вас будет шанс оценить, умеют ли стендаперы и миниатюрщи-
ки так же метко кидать шайбу, как шутить шутки юмора

Матч проводится в преддверии открытия ночной Хоккейной 
Лиги в Обнинске, и вход на него абсолютно бесплатный!

Проведите воскресный день с огоньком, только не забудьте 
одеться потеплее.

СПОРТ

ИНТЕРЕСНО

ЕРМОЛИНСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ ЕРМОЛИНСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ 
СНОВА НА ВЫСОТЕСНОВА НА ВЫСОТЕ

ВСЕ НА ХОККЕЙ!ВСЕ НА ХОККЕЙ!

ФЕСТИВАЛЬ КУКОЛЬНЫХ ТЕАТРОВ ФЕСТИВАЛЬ КУКОЛЬНЫХ ТЕАТРОВ 
НА ГОД ПРИЧАЛИТ В КАЛУГЕНА ГОД ПРИЧАЛИТ В КАЛУГЕ

МОТОЦИКЛИСТЫ СНОВА СОБЕРУТСЯ В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙМОТОЦИКЛИСТЫ СНОВА СОБЕРУТСЯ В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

+7 (977) 262-65-65

УЛ. ГАГАРИНА, 4А, ОБНИНСК, РОССИЯ

Принимаем заказы на букеты 
и композиции для учителей

БОРИСОГЛЕБСКАЯ УЛ., 1, ОБНИНСК, РОССИЯ

Ре
кл

ам
а.

Закажите букет
заранее

1 сентября - День знаний

2630 Р

S 5 ХРИЗАНТЕМ – 985Р
M 7 ХРИЗАНТЕМ – 1400Р 
L 9 ХРИЗАНТЕМ –1765Р 

XL 13 ХРИЗАНТЕМ –2445Р

S 7 ВЕТОК - 1175Р 
M 9 ВЕТОК  

( НА ФОТО ) – 1525Р 
L 13 ВЕТОК – 2175Р 

XL 17 ВЕТОК – 2775Р

S 3 ГОРТЕНЗИИ   
( НА ФОТО ) – 2975Р 

M 5 ГОРТЕНЗИИ -4825Р 
L 7 ГОРТЕНЗИЙ – 6625Р



11www.pressaobninsk.ru 24 августа 2023 / № 31 (843)КАЛЕЙДОСКОП

Общественно-политическаягазета«НеделяБоровскогорайона»
(территория распространения Боровский район Калужской области).

Учредитель и издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Мак- Медиа».
Регистрационный номер ПИ № ТУ40–00245 от 26 сентября 2013 г., выдано управлением Федеральной службы

по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Калужской области.
Генеральныйдиректор — Е. А. СЕРКИН

Главный редактор – ЗАЦАРИННАЯС.Н.
E-mail: nedelybalabanova@yandex.ru

АДРЕСРЕДАКЦИИ:249000,Калужскаяобласть,Боровскийрайон,г.Балабаново,ул.Энергетиков,6,офис1

Редакция
Главныйредактор
Рекламныйотдел

8(48438)2-11-02
8-910-594-69-34
8(484)394-44-88

РЕДАКЦИЯ НЕ НЕСЕТ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА СОДЕРЖАНИЕ РЕКЛАМНЫХ МАТЕРИАЛОВ. МНЕНИЕ АВТОРА МОЖЕТ НЕ СОВПАДАТЬ С МНЕНИЕМ РЕДАКЦИИ! 

Дата выхода в свет  №31(843)24.08.2023г.
Время подписания в печать: по графику – 17.00, фактически – 16.30. Объем: 5 п.л. Тираж: 12 000 экз.

Газета отпечатана в ООО «Типография «КомПресс - Москва». Адрес: 141407, МО, г. Химки,
Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А

Распространяется бесплатно. Заказ № 4628

АДРЕСИЗДАТЕЛЯ:249034,Калужскаяобласть,г.Обнинск,ул.Белкинская,44,оф.301

Цены действительны на момент публикации. На правах рекламы.

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
2 сентября 

Экскурсия в Государственный мемориальный природный 
заповедник Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» и обзорная 

экскурсия по Туле. 12+
3 сентября 

Экскурсия в древний город Ростов Великий- Золотое 
кольцо России. 12+

09 сентября 
Экскурсия по Коломенскому Кремлю с посещением

музея «Калачная». 12+
10 сентября 

Экскурсия по литературному Переделкино с посещением 
музея Булата Окуджавы. 12+

16 сентября 
Экскурсия в Главный Ботанический сад имени

Н. В. Цицина РАН. Экспозиция —  Японский сад. 12+
17 сентября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

24 сентября 
Экскурсия в Троице- Сергиеву Лавру с программой 

«Преподобный Сергий Радонежский и его наследие». 12+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК  
(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:
Безвредныхпривычек
Условия:график5/2,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:Без
вредныхпривычек
Условия:графиксменный,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Калужская сбытовая компания на-
поминает своим потребителям 

о возможности выиграть 500 руб лей 
на лицевой счет для оплаты энерго-
потребления, став участниками акции 
«ЭКО‑СЧЕТ». Победителями станут 
1000 калужан.

ДЛЯ УЧАСТИЯ В АКЦИИ НЕОБХОДИМО ДО 
КОНЦА МЕСЯЦА ВЫПОЛНИТЬ ТРИ УСЛОВИЯ:

 быть подключённым к сервису 
«Личный кабинет» на официальном 
сайте Калужской сбытовой компании 
(https://svet.kaluga.ru), либо пройти 
регистрацию в мобильном приложе-
нии «Свет КСК»*;

 подписаться в онлайн- сервисах 
на получение электронного сче-
та и отказаться от неэкологичного 
бумажного;

 не иметь по состоянию на 31 ав-
густа 2023  года долгов за услугу 
«энергоснабжение».

Все клиенты компании, выполнив-
шие эти три условия до 31 августа 

2023 года, становятся участниками 
акции АВТОМАТИЧЕСКИ.

1000 победителей акции «ЭКО-
СЧЕТ» будут определены с помощью 
генератора случайных чисел. Каж-
дый выигравший получит в подарок 
500 руб лей на свой лицевой счёт в ПАО 
«Калужская сбытовая компания». Эта 
сумма пойдет на оплату потребленной 
электроэнергии в следующем расчет-
ном периоде и будет отражена в счетах 
за сентябрь, которые жители области 
получат в октябре.

Прямая трансляция определения по-
бедителей состоится на странице Ка-
лужской сбытовой компании в соци-
альной сети «ВКонтакте» 2 сентября 
2023 года в 18.00.

* В случае возникновения вопросов при регистрации в Личном кабинете или мо-
бильном приложении вы можете обратиться в техподдержку по телефонам: 
(4842) 70–18–38 или электронной почте: support@ksk.kaluga.ru

МЫСЛЬ

УСПЕЙТЕ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В АКЦИИ И ПОЛУЧИТЬ УСПЕЙТЕ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В АКЦИИ И ПОЛУЧИТЬ 
500 РУБ ЛЕЙ НА ОПЛАТУ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ500 РУБ ЛЕЙ НА ОПЛАТУ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ

ЧПОУ Обнинский Гуманитарный колледж 

(Лицензия государственный номер 4025030005 от 01.03.2022 г. бессрочно, Аккредитация 40А01 № 0000055 рег.№ 137 от 06.12.2016 бессрочно)

приглашает выпускников 9, 11 классов

Зачисление без вступительных экзаменов (без ГИА и ЕГЭ)
Государственный диплом.

Прием студентов переводом из других колледжей.
Юношам отсрочка от армии. Обучение платное.

Прием документов
г. Обнинск, пр. Маркса, д. 14              

(48439) 4-17-80
8-930-753-71-90

www.gumanitar-intercollege.ru

09.02.07 ИНФОРМ. СИСТЕМЫ И ПРОГРАММИРОВАНИЕ  
квалификация «Разработка веб. и мультимедийных приложений. Программист»

54.02.01 ДИЗАЙН ПО ОТРАСЛЯМ  
квалификация «Дизайнер»

40.02.01 ПРАВО И ОРГАНИЗАЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  
квалификация «Юрист»

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


